

As a Little Child

By President Jeffrey R. Holland
Acting President of the Quorum of the Twelve Apostles

Wie ein kleines Kind

Präsident Jeffrey R. Holland
Amtierender Präsident des Kollegiums der Zwölf Apostel

April 2025 general conference

I testify that babies and children and youth are images of the kingdom of God flourishing on earth in all of its strength and beauty.

Jesus began the last year of His mortal life by intensifying the training of His Apostles. If His message and His Church were to survive Him, more had to be pressed into the hearts of 12 very ordinary men who had known Him for scarcely 24 months.

One day Jesus witnessed an argument among the Twelve and later asked, “What was it that ye disputed among yourselves?” Apparently embarrassed, they “held their peace,” the record says. But this greatest of all teachers perceived the thoughts of their hearts and sensed the first blush of personal pride. So He “called a little child unto him, …

“And said, Verily I say unto you, Except ye be converted, and become as little children, ye shall not enter into the kingdom of heaven.

“Whosoever therefore shall humble himself as this little child, the same is greatest in the kingdom of heaven.”

It should be noted that even before Christ’s birth, King Benjamin’s farewell sermon included this profound comment on a child’s humility. It says, “The natural man is an enemy to God, … and will be, forever and ever, unless he … becometh a saint through the atonement of Christ the Lord, and becometh as a child, submissive, … humble, … full of love, … even as a child [responds] to his father.”

Now, there are obviously some infantile inclinations we don’t encourage. Twenty-five years ago,

Ich bezeuge, dass Babys, Kinder und Jugendliche Abbilder des blühenden Reiches Gottes auf Erden in all seiner Kraft und Schönheit sind

Jesus widmete sich zu Beginn des letzten Jahres seines Erdenlebens vermehrt der Schulung seiner Apostel. Wenn seine Botschaft und seine Kirche ihn überdauern sollten, musste er diesen ganz gewöhnlichen zwölf Männern, die ihn kaum 24 Monate kannten, noch mehr ins Herz prägen.

Eines Tages beobachtete Jesus eine Auseinandersetzung unter den Zwölf und fragte später: „Worüber habt ihr … gesprochen?“ Offenbar war ihnen dieser Streit peinlich, daher „schwiegensie, wie berichtet wird. Doch der größte aller Lehrer nahm die Gedanken in ihrem Herzen wahr und spürte bei ihnen einen ersten Anflug von Stolz. Also „rief er ein Kind herbei …

und sagte: Amen, ich sage euch: Wenn ihr nicht umkehrt und werdet wie die Kinder, werdet ihr nicht in das Himmelreich hineinkommen.

Wer sich so klein macht wie dieses Kind, der ist im Himmelreich der Größte.“

Es ist erwähnenswert, dass König Benjamin bereits vor Christi Geburt in seiner Abschiedspredigt diese tiefgründige Betrachtung über die Demut eines Kindes anstellte: „Der natürliche Mensch ist ein Feind Gottes und [wird] es für immer und immer sein, wenn er nicht … durch das Sühnopfer Christi, des Herrn, ein Heiliger wird und so wird wie ein Kind, fügsam, … demütig, … voller Liebe, … so wie ein Kind … seinem Vater [folgt].“

Allerdings gibt es natürlich manche kindliche Impulse, die wir nicht gutheißen. Vor 25

my then-three-year-old grandson bit his five-year-old sister on the arm. My son-in-law, caring for the children that night, frantically taught his daughter all the lessons on forgiveness he could think of, concluding that her little brother probably didn't even know what a bite on the arm felt like. That ill-conceived fatherly comment worked for about a minute, maybe a minute and a half, until there was a window-rattling cry from the children's bedroom, where my granddaughter calmly called out, "He does now."

So what is it that we are to see in the virtues of life's junior varsity? What was it that brought Christ Himself to tears in the most tender scene in the entire Book of Mormon? What was Jesus teaching when He called down heavenly fire and protective angels to surround those children, commanding the adults to "behold [their] little ones"?

We don't know what prompted all of that, but I have to think it had something to do with their purity and innocence, their inborn humility, and what it could bring to our lives if we retain it.

Why are our days of despair labeled by one as "vanity of vanities"? How is it that "vain imaginations and the pride of the children of men" are the words that characterize the great and spacious building, so spiritually dead in Lehi's vision? And the Zoramites, that group who prayed so self-servingly? Of them Alma said, "O God, they [pray] unto thee with their mouths, while they are puffed up ... with the vain things of the world."

By contrast, is there anything sweeter, more pure, or more humble than a child at prayer? It is as if heaven is in the room. God and Christ are so real, but for others later on, the experience can become more superficial.

As Elder Richard L. Evans quoted some 60 years ago: "Many of us profess to be Christians, yet we ... do not take Him seriously. ... We respect Him, but we don't follow Him. ... We quote His sayings, but we don't live by them." "We admire Him, but we don't worship Him."

How different life could be if the world esteemed Jesus above the level of a profane swear-

Jahren biss mein damals dreijähriger Enkel seiner fünfjährigen Schwester in den Arm. Mein Schwiegersohn, der sich an diesem Abend um die Kinder kümmerte, erklärte seiner Tochter verzweifelt alles, was ihm zum Thema Vergebung so einfiel, und schloss mit den Worten, der kleine Bruder wisse wahrscheinlich gar nicht, wie sich ein Biss in den Arm anfühlt. Diese nicht gut durchdachte väterliche Anmerkung funktionierte etwa eine Minute lang, vielleicht anderthalb Minuten. Dann drang ein markerschüttender Schrei aus dem Kinderzimmer und meine Enkelin rief ganz gelassen: „Jetzt weiß er's!“

Welche Tugenden sollen wir uns also abschauen von einer Juniorenmannschaft, die noch kein echtes Spiel bestritten hat? Die bewegendste Begebenheit im gesamten Buch Mormon rührte selbst Christus zu Tränen. Wie kam es dazu? Was wollte Jesus verdeutlichen, als er himmlisches Feuer und schützende Engel herabrief, die Kinder ringsum zu umschließen, und den Erwachsenen gebot: „Seht eure Kleinen“?

Wir wissen nicht, was der Auslöser für dieses alles war, aber ich denke, es hatte etwas mit ihrer Reinheit und Unschuld zu tun, ihrer angeborenen Demut und damit, was dies alles in unserem Leben bringen kann, wenn wir es uns bewahren.

Warum bezeichnet jemand die heutige Zeit der Verzweiflung als „Nichtigkeit der Nichtigkeiten“? Weshalb kennzeichnen vor allem „die [eitlen] Einbildungen und der Stolz der Menschenkinder“ das große und geräumige – doch geistig tote – Gebäude in Lehis Vision? Was ist mit den Zoramiten, der Volksgruppe, die in eigennütziger Weise betete? Alma schrieb über sie: „O Gott, sie [beten] dich an mit ihrem Mund, während sie aufgrund der Nichtigkeiten der Welt aufgeblasen sind.“

Gibt es demgegenüber etwas Schöneres, Reineres und Demütigeres als ein Kind, das betet? Es ist, als ob der Himmel gegenwärtig wäre, Gott und Christus sind so real. Doch später wird das Beten für manche vielleicht oberflächlicher.

Vor gut 60 Jahren hat Elder Richard L. Evans diese Worte zitiert: „Viele von uns geben vor, Christen zu sein, doch wir ... nehmen ihn nicht ernst. ... Wir respektieren ihn, aber wir folgen ihm nicht. ... Wir zitieren seine Worte, aber wir leben nicht danach.“ „Wir bewundern ihn, aber wir verehren ihn nicht.“

Wie anders könnte das Leben sein, wenn die Welt Jesus achten und nicht nur in gelegentlichen

ing streak from time to time.

But children really do love Him, and that love can carry over into their other relationships in the playground of life. As a rule, even in their youngest years, children love so easily, they forgive so readily, they laugh so delightfully that even the coldest, hardest heart can melt.

Well, the list goes on and on. Purity? Trust? Courage? Character?

Come with me to view the humility before God demonstrated by one young, very dear friend of mine.

On January 5, 2025—91 days ago—Easton Darrin Jolley had the Aaronic Priesthood conferred upon him and was ordained a deacon in The Church of Jesus Christ of Latter-day Saints.

Easton had longed to pass the sacrament of the Lord's Supper for as long as he could remember. But this sacred opportunity was accompanied by the stomach-wrenching fear that he would fail, that he would fall, that he would be teased or embarrass himself and his family.

You see, Easton has a rare and very destructive illness, Ullrich congenital muscular dystrophy. It has progressively filled his young life with formidable challenges while shattering his hopes and dreams for the future. He will soon be in a wheelchair permanently. His family does not talk about what awaits him after that.

The Sunday after his ordination, Easton would pass the sacrament for the first time. And his privately held motivation was that he could present himself and these sacred emblems to his father, who was the bishop of the ward. In anticipating that task, he had begged and pled and wept and begged, extracting a guarantee that no one, no one, would try to help him. For many reasons, private to himself, he needed to do this alone and unaided.

After the priest had broken the bread and blessed it—an emblem representing the broken body of Christ—Easton, with his broken body, limped up to receive his tray. However, there were three sizable steps from the meetinghouse floor to the elevated stand. So, after receiving

gottlosen Flüchen erwähnen würde.

Kinder jedoch lieben ihn wirklich, und diese Liebe wirkt sich auch auf andere Beziehungen auf ihrem Spielplatz des Lebens aus. In der Regel schließen Kinder schon von klein auf andere leicht ins Herz, sie verzeihen bereitwillig, und ihr fröhliches Lachen kann selbst das kälteste und härteste Herz erweichen.

Die Liste ließe sich weiter fortsetzen. Reinheit? Vertrauen? Mut? Charakter?

Betrachten wir doch gemeinsam die Demut vor Gott, die ein junger und sehr lieber Freund von mir neulich an den Tag gelegt hat.

Am 5. Januar 2025 – vor 91 Tagen – wurde Easton Darrin Jolley das Aaronische Priestertum übertragen und er wurde zum Diakon in der Kirche Jesu Christi der Heiligen der Letzten Tage ordiniert.

Easton hatte sich schon ewig sehnlichst gewünscht, das Abendmahl des Herrn auszuteilen. Doch angesichts dieser heiligen Aufgabe wurde ihm aus lauter Versagensängsten ganz flau im Magen. Er fürchtete, hinzufallen, verspottet zu werden oder sich und seine Familie zu blamieren.

Easton leidet nämlich an einer seltenen, äußerst zerstörerischen Krankheit: Kongenitale Muskeldystrophie Typ Ullrich. Schon sein ganzes junges Leben lang wird er immer wieder vor gewaltige Herausforderungen gestellt. Seine Hoffnungen und Träume für die Zukunft zerschlagen sich. Bald wird er dauerhaft im Rollstuhl sitzen. Seine Familie spricht nicht darüber, was ihn danach erwartet.

Am Sonntag nach seiner Ordinierung sollte Easton zum ersten Mal das Abendmahl austeilen. Er hatte es sich insgeheim zum Ziel gesetzt, sich selbst und die heiligen Symbole seinem Vater zu präsentieren, dem Bischof der Gemeinde. In Vorbereitung auf diese Aufgabe hatte er darum gebettelt und gefleht, Tränen vergossen und sich versprechen lassen, dass niemand – wirklich niemand – versuchen würde, ihm dabei zu helfen. Aus vielerlei Gründen, die er jedoch für sich behielt, wollte er dies allein und ohne fremde Hilfe schaffen.

Nachdem der Priester das Brot als Symbol für den gebrochenen Leib Christi gebrochen und gesegnet hatte, hinkte Easton mit seinem gebrochenen Körper vor, um das Abendmahlsgeschirr entgegenzunehmen. Vom Boden des Gemeindehauses ging es jedoch drei ziemlich hohe Stu-

his tray, he stretched up as high as he could and placed his tray on the surface above the handrail. Then, sitting down on one of the higher steps, with both hands he pulled his right leg up onto the first step. Then he pulled his left leg onto the same step, and so on up until, arduously, he was at the summit of his personal three-step Mount Everest.

He then maneuvered himself to a structural post by which he could climb to a standing position. He made his way back to the tray. A few more steps and he stood in front of the bishop, his father, who, with tears drenching his eyes and flooding down his face, had to restrain himself from embracing this perfectly courageous and faithful son. And Easton, with relief and a broad smile consuming his face, might well have said, “I have glorified [my father and] have finished the work [he gave] me to do.”

Faith, loyalty, purity, trust, honor, and, in the end, love for that father he so wished to please. These and a dozen other qualities make us also say, “Whosoever … shall humble himself as this little child, the same is greatest in the kingdom of heaven.”

Sisters and brothers and friends, at the top of the list of the most beautiful images I know are babies and children and youth as conscientious and priceless as those we have referred to today. I testify that they are images of the kingdom of God flourishing on earth in all of its strength and beauty.

In that same spirit of testimony, I bear witness that in his youth, Joseph Smith saw what he said he saw and conversed with those with whom he said he spoke. I testify that a humble and pure Russell M. Nelson is God’s ordained and gifted prophet and seer. Coming from a lifetime of reading, I bear witness that the Book of Mormon is the most rewarding book I have ever read and the keystone of my little dwelling in a kingdom of many mansions. I bear witness that priesthood and prayer are restoring my life—Christ’s priesthood and your prayers. I know all this to be true and bear witness of it in the name of the most loyal and humble of all God’s sons—Alpha and

fen zum Podium hinauf. Nachdem er also das Abendmahlsgeschirr entgegengenommen hatte, streckte er sich so weit er konnte und stellte es oberhalb des Geländers ab. Dann setzte er sich auf eine der hohen Stufen und zog mit beiden Händen sein rechtes Bein auf die erste Stufe. Dann zog er sein linkes Bein auf dieselbe Stufe. So ging es weiter, bis er mühsam den Gipfel seines eigenen, aus drei Stufen bestehenden Mount Everest erklimmen hatte.

Schließlich arbeitete er sich zu einem Stützpfeiler vor, an dem er sich hochziehen und sich so aufrichten konnte. Als Nächstes bewältigte er den Weg zurück zum abgestellten Abendmahlsgeschirr. Ein paar Schritte später stand er vor dem Bischof, seinem Vater, dem mittlerweile die Tränen über das Gesicht strömten und dem anzusehen war, dass er seinen so mutigen und treuen Sohn am liebsten umarmt hätte. Erleichtert lächelte Easton über das ganze Gesicht, als wolle er sagen: „Ich habe [meinen Vater] verherrlicht und das Werk zu Ende geführt, das [er] mir aufgetragen [hat].“

Glaube, Treue, Reinheit, Vertrauen, Ehre und letztendlich die Liebe zu seinem Vater, dem er unbedingt eine Freude machen wollte. Es sind diese und Dutzende weitere Eigenschaften, die auch unssagen lassen: „Wer sich so klein macht wie dieses Kind, der ist im Himmelreich der Größte.“

Schwestern und Brüder und Freunde, ganz oben auf der Liste der schönsten Bilder, die ich mir vorstellen kann, stehen Babys, Kinder und Jugendliche, die so gewissenhaft und unvergleichlich sind wie die, von denen wir heute gesprochen haben. Ich bezeuge, dass sie Abbilder des blühenden Reiches Gottes auf Erden in all seiner Kraft und Schönheit sind.

Ebenso gebe ich Zeugnis, dass Joseph Smith in seiner Jugend gesehen hat, wovon er sagte, er habe es gesehen, und sich mit denen unterhalten hat, von denen er sagte, er habe mit ihnen gesprochen. Ich bezeuge, dass Russell M. Nelson demütig und rein und Gottes ordnirter und begnadeter Prophet und Seher ist. Ich habe mein Leben lang viel gelesen und ich bezeuge, dass das Buch Mormon das lohnendste Buch ist, das ich je gelesen habe. Es ist der Schlussstein meiner bescheidenen Unterkunft in einem Reich mit vielen Wohnungen. Ich bezeuge, dass das Priestertum sowie Gebete mir das Leben wiedergeben – das Priestertum Christi und Ihre Gebete. Ich weiß,

Omega, the Great I Am, the crucified, the faithful witness—even the Lord Jesus Christ, amen.

dass dies alles wahr ist, und bezeuge es im Namen des treuesten und demütigsten aller Söhne Gottes – Alpha und Omega, der große „Ich bin“ der Gekreuzigte, der treue Zeuge, ja, im Namen des Herrn Jesus Christus. Amen.